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Gremium Termin Status 

Ortsbeirat Rheingönheim 14.04.2021 öffentlich 

 

Anfrage der Fraktionsgemeinschaft, CDU und Bündnis 90/die Grünen im 
Ortsbeirat 
Prüfungen zur Erweiterung der Mozartschule oder eines Neubaus 

Vorlage Nr.: 20212932 

 

Stellungnahme der Verwaltung 

 

Hat die Verwaltung eine Aufstockung des älteren Neubaus bereits geprüft? Falls dies der Fall 

sein sollte, dann bitten wir um Einsicht in das Gutachten, sonst um eine entsprechende 

Prüfung. 

Bereits in 2011 wurde unter Beteiligung eines Ingenieurbüros für Baustatik die Option einer 

Aufstockung des Bestandes unter konstruktiven und wirtschaftlichen Gesichtspunkten ge-

prüft. Die heutigen Bedarfe zur Erweiterung übersteigen die damaligen Grundlagen der Un-

tersuchung bei weitem. 

 

Zitat aus der Stellungnahme des Statikers vom 21.11.2011 zur beabsichtigten teilflächigen 

Aufstockung des Erweiterungsbaus der Mozartschule, Hilgundstr. 21, 67067 Ludwigshafen: 

 

„…Unter Verzicht auf eine ausführliche Darstellung der von der bestehenden Kon-

struktion nicht aufnehmbaren Zusatzlasten erscheint es unter wirtschaftlichen Ge-

sichtspunkten nicht vertretbar, die Planungsvariante einer Aufstockung unter Ein-

schluss umfangreicher Ertüchtigungsmaßnahmen an der bestehenden Konstruktion 

weiterzuverfolgen...“  

 

 

Gibt es eine Prüfung des Abrisses der Turnhalle und eines Neubaus mit „versenkter 

Turnhalle“ und Klassenräumen darüber? Falls ja bitten wir um weitere Informationen, falls 

nein dann beantragen wir dies zu prüfen. 



Im Rahmen der bislang andauernden Diskussion im Kontext zum Baugebiet „Im Neubruch“ 

wurde von 4-13 ein 2-zügiger Schulneubau mit Turnhalle auf einem dafür von der Stadtpla-

nung vorgesehenen Grundstück priorisiert untersucht, ein Konzept erarbeitet und vorgestellt. 

Bereits in der Stellungnahme von 4-13 zum Ortsbeirat am 29.01.2020 war dargelegt, dass 

die zusätzlichen Bedarfe der Mozartschule nicht vollumfänglich auf dem aktuellen Schulge-

lände umgesetzt werden können. Eine Prüfung des Abrisses der Turnhalle und eines Neu-

baus mit „versenkter Turnhalle“ und Klassenräumen darüber wurde bei 4-13 bislang nicht 

vorgenommen, da die Option einer Überbauung von Flächen des Mozartparks per se die 

wirtschaftlichere Alternative darstellen. 

 

Zudem fragen wir an, für welche Dauer der Einsatz von Containern geplant ist 

Die Provisorien werden bis zur Klärung einer dauerhaften Erweiterung stehen. 
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